

Canovelles con un 20% ocupa el primer puesto de este ranking, y le sigue Granollers con el 16%

El 10% de los vallesanos ya son de origen extranjero

ESTHER MORENO

La II Jornada del Pla Comarcal de Ciutadania tuvo lugar el pasado martes en el teatro auditorio Can Palots. Bajo el lema "Sumant esforços amb la nova ciutadania", participaron más de 70 profesionales y políticos de la comarca para tratar políticas de acogida, profundizar en el conocimiento de las diferentes dinámicas de la comarca, intercambiar experiencias y reforzar el trabajo en red de todas las personas y agentes cuya labor está relacionada con los inmigrantes en el Vallès Oriental.

El alcalde de Canovelles, **José Orive**, dio la bienvenida institucional junto al presidente del Consell Comarcal, **Antonio Rísquez** y el adjunto al Secretari per a la Immigració, **Josep González-Cambrany**, que explicó en la ponencia inaugural la futura Llei d'Acollida. Sobre ésta afirmó: "Se trata de una ley que ha sido elaborada a partir de un proceso participativo y que el próximo año pasará a aprobación del Parlament de Catalunya". En el transcurso de la jornada también se explicaron diferentes programas relacionados con inmigrantes que se están llevando a cabo en algunos municipios del Vallès Oriental como Granollers, Canovelles, Sant Feliu de Codines y Sant Esteve de Palautordera.

UN ESTUDIO EXHAUSTIVO

Pero el protagonista de la jornada fue la presentación del estudio realizado por el Área de política territorial, estudis i desenvolupament del Consell Comarcal del Vallès Oriental, con el apoyo del Grup de Recerca sobre Migracions de la Universitat Autònoma de Bellaterra, titulado *La immigració d'origen estranger al Vallès Oriental. Evolució recent, repercussions sociodemogràfiques i econòmiques en l'estructura comarcal*. El estudio tiene un carácter descriptivo a lo largo de sus 134 páginas y su contenido se estructura en dos ejes. El primero es cuantitativo y analiza desde un punto de vista sociodemográfico los cambios que se han dado en nuestro territorio respecto al cre-



Xavier Solanas

La jornada sirvió para explicar políticas concretas para tratar el fenómeno migratorio.

cimiento de la población, el aumento de la llegada de personas extranjeras y su distribución territorial. En la segunda parte del estudio se explica que estos cambios a nivel demográfico se reflejan en la actividad económica y otros ámbitos sociales como el colegio o la sanidad. Finalmente, se ha añadido un apartado en el que se resumen las acciones principales que se están llevando a cabo en el Vallès oriental.

Por otro lado, este estudio responde a la voluntad de poder conocer de forma más precisa cuál es la realidad de la población de origen extranjero en nuestra comarca y sus repercusiones demográficas, sociales y económicas. Por este motivo, desde el Consell Comarcal se ha contado con el asesoramiento técnico de la Universitat Autònoma de Bellaterra. Como es bien sabido, el Vallès

Oriental basa buena parte de su crecimiento más reciente en las aportaciones migratorias, tanto de aquellas personas procedentes de puntos más poblados del área metropolitana de Barcelona como también de aquellas personas de origen extranjero que se instalan aquí. Según el estudio, estas aportaciones migratorias también benefician los cambios sociales y económicos que ha experimentado el Vallès Oriental en los últimos años.

Algunas de las principales conclusiones nos muestran que el Vallès Oriental aglutina el 5,21% del conjunto de la población en Catalunya, y el 10,2% de población de nuestra comarca es de origen extranjero, que proviene en su mayoría de países extracomunitarios. El crecimiento de esta población ha sido especialmente intenso en los últimos

años. Se constata que hay unas nacionalidades con un perfil más marcadamente femenino, como son las suramericanas y un perfil más masculino como los subsaharianos. La estructura por edades de los inmigrantes coincide con un peso mayoritario de los más jóvenes, entre 15 y 39 años, obviamente si pensamos que se trata de una inmigración de carácter básicamente económico, con el claro objetivo de integrarse en el mundo laboral.

DISTRIBUCIÓN TERRITORIAL DE LA INMIGRACIÓN

La distribución es desigual entre los 43 municipios que configuran nuestra comarca, y existe un impacto importante en cuanto a tasas de crecimiento de población en los municipios entre 10.000 y 20.000 habitantes. Concretamente, hay nueve municipios de nuestro Vallés que presentan un porcentaje de población inmigrada superior al 10,2% comarcal: Canovelles (20%), Granollers (16%), Sant Feliu de Codines (14%), Figaró-Montmany (13%), Mollet del Vallés (13%), Montornès del Vallés (12%), Les Franqueses del Vallés (11%), La Llagosta (11%) y Sta. Maria de Palautordera (11%).

Marruecos aparece como el principal país de procedencia en casi todos los municipios de la comarca. El trabajo aparece como espacio primordial de integración de los inmigrantes, y la mayoría de sus ocupaciones se centran en trabajos no cualificados o de la industria manufacturera, la construcción o los servicios. Se constata, pues, que la población extranjera inmigrante y no comunitaria se está convirtiendo en muchos casos en uno de los sectores menos favorecidos y vulnerables de nuestra sociedad. Las dificultades para resolver los trámites administrativos o la elevada movilidad laboral provocan que los empresarios no tengan predisposición a contratar personal extranjero, concretamente extracomunitario.

En el ámbito de la salud cabe destacar que este aumento de la población extranjera no ha ido acompañado de un aumento de profesionales y/o recursos para atenderla. Asimismo, a partir del estudio se detecta la necesidad de trabajar tres aspectos básicos en el Vallès Oriental: la acogida del paciente extranjero, la mediación entre el personal profesional y el paciente o su entorno y la formación de los profesionales que atienden a los inmigrantes. Otras conclusiones de este estudio se pueden consultar en la web www.pilevo.net.

Impacto creciente sobre la escuela

La dinámica demográfica más reciente influye de manera directa en la evolución de la matrícula en los centros escolares de la comarca, y se ha doblado el número de alumnos hijos de inmigrantes en las escuelas comarcales. Este aumento va acompañado de un aumento de la diversificación de orígenes de estos niños. Además, cabe constatar que hay un importante aumento de alumnos inmigrantes escolarizados y que se tendrán que escolarizar en los próximos años. Aunque no todos los municipios están en esta situación, en algunas escuelas de algunos municipios en concreto se deberá prestar atención a estos datos.